

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de agosto de 2024



## Sheinbaum mira a la academia para apuntalar a Pemex: nombra director a Víctor Rodríguez

El físico y doctor en Economía de la Energía negó que vaya a recibir una empresa en malas condiciones y anticipó trabajo en equipo con la Sener y la CFE.

Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México, informó que, a partir del próximo 1 de octubre, Víctor Rodríguez Padilla será el encargado de la dirección general de Petróleos Mexicanos (Pemex).

La próxima mandataria del país resaltó que Rodríguez Padilla ha sido un defensor constante de las empresas energéticas del Estado, como Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), oponiéndose a su privatización.

**(En el New York Times, este fin de semana) dice que nos dejan una empresa terrible, en las peores condiciones; es absolutamente falso y evidentemente hay que garantizar una producción base y trabajar para la transición energética. Si hemos trabajado esto los últimos años, pues ahora lo vamos a trabajar en equipo con Luz Elena (González, próxima secretaria de Energía) coordinando CFE, Pemex y otras áreas importantes”, comentó la próxima presidenta de la República.**

“Quiero agradecer a la presidenta electa, la doctora Claudia Sheinbaum, por la gran oportunidad que me ha dado para participar en su equipo de gobierno, específicamente en Petróleos Mexicanos, la empresa más grande del país y, sobre todo, la empresa de todas y todos los mexicanos”, comentó Rodríguez Padilla.

El próximo funcionario es físico y maestro en Ingeniería Energética por la Universidad Nacional Autónoma de México, así como doctor en Economía de la Energía por la Universidad de Grenoble, Francia, y cuenta con postdoctorados en el Instituto de Economía y Política de la Energía, Francia, y en el Instituto Nacional de la Investigación Científica, Quebec, Canadá.

Tiene una trayectoria de cuatro décadas en el estudio y análisis de temas energéticos, principalmente desde la academia.

Entre los puestos que ha ostentado a lo largo de su carrera están: profesor del Posgrado de Ingeniería de la UNAM y miembro del Sistema Nacional de Investigadores; asesor en el Senado de la República, la Cámara de Diputados, la Auditoría Superior de la Federación, el Consejo de la Judicatura, la SCJN y varias dependencias gubernamentales.

Además de consultor para la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, la Organización Latinoamericana de Energía, Oxfam e Iniciativa Climática México y miembro fundador de organismos no gubernamentales, como el Observatorio Ciudadano de la Energía.

Claudia Sheinbaum afirmó que el proceso de transición en Pemex ya ha comenzado, y que Octavio Romero, actual director de la empresa, se mantendrá en el equipo de gobierno en un nuevo rol que se anunciará próximamente.

También hizo hincapié en la importancia de la coordinación entre Pemex, la CFE y otras áreas del gobierno para garantizar una producción energética estable y avanzar en la transición energética del país.

### Optimismo en transición energética

En tanto, especialistas del sector energético mexicano coincidieron este lunes en que el nombramiento del académico Víctor Rodríguez Padilla en la dirección general de Petróleos Mexicanos (Pemex) podría coadyuvar a la transición energética de la empresa.

En primer lugar, la comunidad energética internacional celebró el nombramiento: Rodolfo Rueda, fellow para América del Norte del World Energy Council, destacó que “es un paso positivo para Pemex y para el sector energético mexicano en general. Su experiencia y liderazgo serán clave para abordar los desafíos que enfrenta la industria”.

Según Rueda, el World Energy Council ve la transición energética como una oportunidad para crear un futuro más sostenible y equitativo, donde la energía sea accesible, asequible y limpia. “Coincidimos totalmente con el doctor Rodríguez Padilla en que Pemex jugará un papel fundamental en la próxima administración; por ello, celebramos el anuncio del doctor respecto que la empresa establecerá nuevos proyectos y asociaciones con la industria privada y la academia con el fin de fortalecer la transición energética”.

A su vez, el especialista en el sector energético mexicano, Arturo Carranza, dijo a El Economista que Víctor Rodríguez Padilla, como hombre de ideas, conoce muy bien al sector. No solo en lo que a hidrocarburos o electricidad respecta, también sobre nuevas tecnologías ha investigado y escrito.

“Su visión con respecto a los desafíos energéticos del mundo ayudará a que Pemex avance de manera más rápida hacia la descarbonización de sus procesos”, aseveró, “como integrante del Observatorio Ciudadano de la Energía ha contribuido a construir una comunidad de académicos profesionales que se ha opuesto - con argumentos - a la apertura desordenada del sector y al debilitamiento de la presencia del Estado mexicano en actividades estratégicas como son las energéticas”.

Por ello, el analista consideró que es previsible que algunos de estos colegas del Observatorio Ciudadano de la Energía lo acompañen en su nueva tarea en Pemex. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de agosto de 2024

## Pemex: nuevo capitán, mismo rumbo

2

A partir del próximo primero de octubre de este año 2024, Petróleos Mexicanos, estará encabezada por Víctor Rodríguez Padilla.

Toma la estafeta de la emproblemada petrolera, un académico con méritos de excelencia. De entrada, su perfil especializado y técnico, es positivo.

Contrasta con el del actual director de Pemex, Octavio Romero, agrónomo y político, quién por cierto, ocupará algún puesto en el gabinete de la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum.

Sin embargo, por lo que dijo en su primer discurso, el futuro director de Pemex mantendrá la misma línea ideológica del gobierno lopezobradorista

Pemex tendrá un nuevo capitán, pero mantendrá el mismo rumbo: el rescate y fortalecimiento de la empresa, con una variante, ampliar su abanico de actividades, para generar energías limpias.

Al presentarlo, la próxima jefa del Ejecutivo destacó que Rodríguez Padilla ha sido un defensor constante de las empresas energéticas del Estado, como Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y se ha opuesto a su privatización.

De entrada, el ungido dijo que Pemex “no está tan mal”, se comprometió a fortalecerla y acusó que había (en el gobierno previo) “un plan con maña para privatizar” a la empresa.

Su diagnóstico no coincide con el de los análisis especializados.

Estos señalan a Pemex como una de las empresas más endeudadas del mundo. Su deuda rebasa los 100 mil millones de dólares.

Destacan que la empresa del Estado, no ha podido aumentar su producción petrolera, a pesar de los apoyos que el actual gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha otorgado a Pemex, que hasta el primer semestre de este año, suman 2.1 billones de pesos.

La declaración de Rodríguez Padilla de que había un plan con maña para privatizar a Pemex, coincide con lo que han expresado el actual mandatario y la futura Presidenta de México.

Pero no corresponde con lo que en realidad venía ocurriendo: la reconversión de la petrolera a una empresa productiva del Estado sujeta a la competencia y la incipiente apertura del sector energético a la participación de las inversiones privadas nacionales e internacionales.

En ningún momento, Pemex estuvo a la venta o en proceso de venta o privatización.

Preocupa el diagnóstico inicial del próximo director de Pemex.

Respecto a lo que dijo sobre el futuro de Pemex, alienta que esté dispuesto a coordinarse con la secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar y con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O.

El reto de Pemex, sin duda es operativo y financiero.

Rodríguez Padilla destacó dos puntos: el manejo de la deuda de Pemex y la producción de crudo.

De la primera, se enfocó en que la deuda se originó en el pasado reciente. Lo más probable es que no se hará cargo directamente del problema de la deuda. Es previsible que sea directamente el titular de las finanzas públicas el que lo atienda.

Y de la segunda reveló que la meta de producción de crudo para los años que vienen será mantener la producción de 1.8 millones de barriles, que en su mayoría tendrá que dirigirse al procesamiento de combustibles de consumo nacional.

Sin embargo, no dijo cómo logrará aumentar la producción y en cambio sí advirtió que se utilizará para las refinación en el sistema de plantas refinadoras del país.

El próximo director de Pemex comentó que ya tiene tareas y encargos por parte de la nueva mandataria para un Pemex del Futuro, en donde destaca la transición hacia las energías limpias.

Aunque recordó que a la fecha, en el balance energético nacional, el 88.8 por ciento del consumo de energía del país, es energía fósil, principalmente gas y petróleo.

Reconoció que se necesita mantener la base de alimentación de la economía en energía: petróleo y gas, mientras se realiza la transición energética.

Aseveró que Pemex no se limitará a producir gas y petróleo, como siempre ha hecho, sino que habrá proyectos nuevos, habrá asociaciones con las universidades, la sociedad y los empresarios, puntualizó.

Lo que no dijo es de dónde saldrán los recursos excedentes para realizarlo.

En su oportunidad, Sheinbaum desmintió al periódico estadounidense New York Times, que el fin de semana publicó una información en la que señala las malas condiciones de Pemex.

La presidenta electa dijo que es absolutamente falso. Admitió que sí se necesita garantizar una producción base y trabajar para la transición energética.

El riesgo Pemex, es uno de los mayores desafíos económicos para el próximo gobierno. Es claro que el modelo actual energético no cambiará y los retos de las energías renovables, salvo que se realice con inversiones privadas, no se ve claro cómo logrará desarrollarse. Al tiempo. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de agosto de 2024

3

## El Pemex del segundo piso

Al menos al frente de esta empresa ya no habrá un agrónomo sino un doctor en Economía de la Energía.

El currículum de Víctor Rodríguez Padilla lo avala como un académico experto en temas energéticos, un técnico reconocido de la Universidad Nacional Autónoma de México, que sí tiene como, digamos, áreas de oportunidad, aprender cuestiones de alta dirección de empresas y de finanzas.

La clave de su contratación, por parte de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, la dio ella misma al presentarlo como alguien con quien siempre luchó por la defensa de los organismos públicos en contra de la privatización.

Entonces, se trata de un experto en temas energéticos que cumpla plenamente con una visión estatista de las empresas energéticas, de esas que tuvo México a mediados del siglo pasado y de las que ya no hay muchas en el mundo contemporáneo.

Sí le faltan a Rodríguez Padilla conocimientos en materia financiera, se notó cuando hablaba de la deuda de Petróleos Mexicanos y confundía los cientos de millones de dólares con barriles de hidrocarburos.

Al menos quedó de manifiesto su deseo de trabajar muy de cerca con la Secretaría de Hacienda para tratar de sanear su complicada situación financiera.

Por lo demás, se mantiene el mismo discurso del sexenio que acaba, que ellos, los de la Cuarta Transformación, rescataron a Pemex de las políticas neoliberales, que la reforma energética sólo fue un plan con maña para privatizar a la petrolera y que todo es una confabulación de los medios de comunicación, incluido el New York Times.

En fin, en eso no cambia nada con respecto a lo que el agrónomo, elegido con criterios políticos y de amiguismo en este sexenio, repitió desde el primer día.

La dupla Sheinbaum-Rodríguez Padilla tiene al expresidente, Ernesto Zedillo, como su villano favorito en materia energética, lo que seguro habrá de expresarse varias veces a lo largo del sexenio.

Pero, al menos hasta este día, nada cambia con respecto a la visión estatista al estilo López Obrador.

Lo que sí podría cambiar y aparentemente de forma radical es una visión hacia las energías limpias.

Tuvieron que ser muy cuidadosos con la presentación para no parecer que rompían con el imperio del combustóleo y el carbón del gobierno que se va, pero ahora se habla de producir energía eólica, eólica off shore y energía solar, ¡en Pemex!

Por donde se le vea es mejor que al frente de Pemex haya un técnico experto en temas energéticos y no un agrónomo, que aun así se quedará a vivir del erario en otro lugar.

Con todo y la carga ideológica que mantendrá Pemex, adiós, Empresa Productiva del Estado, hola, Empresa Pública del Estado, siempre será mejor tener una buena noción de lo que se hace desde el principio.

Para tener éxito en los proyectos, nuevos y de continuidad que se plantean, necesitará el futuro director de Pemex sentar a un lado a expertos en gestión empresarial a los funcionarios de Hacienda que esperemos también sean cuidadosos en la transformación de la enorme deuda de la petrolera en deuda pública del Estado. El Economista



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de agosto de 2024

## Precios del petróleo rompen racha de avances y caen 2%

4

**Goldman Sachs** recortó en 5 dólares por barril su previsión promedio de precios del Brent para 2025, citando la ralentización de la demanda en China.

Los **precios del petróleo** cayeron cerca de un 2% el martes, ante la preocupación de que un menor crecimiento económico en Estados Unidos y China pueda reducir la demanda por energía, especialmente después de que los precios escalaron más de un 7% durante los tres días anteriores.

Los futuros del **Brent** cayeron 1.88 dólares, o 2.31%, a 79.55 dólares el barril, mientras que el crudo estadounidense **West Texas Intermediate (WTI)** bajó 1.89 dólares, o 2.44%, para situarse en 75.53 dólares.

"El retroceso de los precios de hoy, aunque significativo, sigue estando dentro del rango de una corrección normal y merecida tras un sustancial avance de tres días de 6 dólares por barril", dijeron en una nota los analistas de la firma de asesoría energética Ritterbusch and Associates.

Operadores técnicos señalaron que los precios de ambos contratos retrocedieron tras no superar el lunes una resistencia en torno al promedio móvil de 200 días.

En Estados Unidos, la **confianza de los consumidores** subió a máximos de seis meses en agosto, pero las personas están cada vez más preocupadas por el mercado laboral.

El aumento del desempleo ha contribuido a aumentar las expectativas de que la Reserva Federal de Estados Unidos recorte las tasas de interés el mes que viene. Unos tipos más bajos pueden impulsar el crecimiento económico y la demanda por petróleo.

**Goldman Sachs** recortó en 5 dólares por barril su previsión promedio de precios del Brent para 2025, citando la ralentización de la demanda en China. El banco redujo su rango de precios del Brent a 70-85 dólares por barril, y la previsión promedio para 2025 a 77 dólares por barril desde 82 dólares. El Economista

## PERFIL: ¿Quién es Víctor Rodríguez Padilla, nuevo titular de Pemex?

**Este lunes, Claudia Sheinbaum presentó al nuevo director de Petróleos Mexicanos**

**Víctor Rodríguez Padilla** fue nombrado como nuevo titular de [Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#) quien entrará en funciones el próximo 1 de octubre cuando inicie el sexenio de **Claudia Sheinbaum Pardo** quien se convirtió en la primera presidenta en la historia del país.

El nuevo director de Pemex tiene **42 años de trayectoria** que incluyen la publicación de algunos libros que lo acompañan con sus dos posgrados como físico y especialista en economía energética tal como lo avala su extenso currículum.

### ¿Quién es Víctor Rodríguez Padilla?

Víctor Rodríguez Padilla ya ha trabajado con Claudia Sheinbaum como asesor en temas energéticos. El **académico** de la Universidad Nacional Autónoma de México (**UNAM**) cuenta con un **doctorado** en **economía** de la energía, además de ser considerado un reconocido estratega en política energética a nivel internacional.

Antes de su nombramiento como director de Pemex, Rodríguez Padilla era profesor titular nivel C de la UNAM en la Facultad de Ingeniería dentro del Departamento de Sistemas Energéticos. Su área de especialidad es "Economías y política energética".

### Víctor Rodríguez cuenta con un doctorado en Francia

El director de Pemex es egresado con honores de la **Universidad de Grenoble** en Francia donde llevó a cabo su **tesis doctoral** sobre las concesiones y contratos petroleros en países en desarrollo.

Este lunes 26 de agosto, Víctor Rodríguez Padilla fue designado como titular de Pemex en sustitución de **Octavio Romero Oropeza**, quien estará durante el sexenio que da continuidad al proyecto de la Cuarta Transformación.

Tanto Víctor Rodríguez y Claudia Sheinbaum comparten artículos académicos y de opinión que fueron publicados en un diario de circulación nacional, donde hicieron análisis de la política energética del periodo de 1997 a 2006. El Herald

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de agosto de 2024

5

## Rescatar a Pemex del abismo, el gran reto para Víctor Rodríguez Padilla: Esto dicen especialistas

Especialistas destacaron que Víctor Rodríguez es académico especialista en el sector energético y es un perfil más técnico, lo cual sería bueno para Pemex.

[Víctor Rodríguez Padilla](#), físico, maestro en ingeniería energética y doctor en economía de la energía, será el [próximo director general de Petróleos Mexicanos Pemex](#), anunció [Claudia Sheinbaum Pardo](#), presidenta electa.

El [actual profesor de posgrado en la Facultad de Ingeniería de la UNAM](#) afirmó que integrará un “equipo nacionalista” y se buscará “estabilizar la situación financiera” de la empresa.

“Es una empresa denostada en los medios de comunicación, pero es una **empresa** que le ha dado mucho a México. Estamos aumentando [la producción de combustibles](#)”, dijo.

Afirmó que la instrucción de la presidenta electa es **mantener la producción** en 1.8 millones de barriles diarios, hacer un “esfuerzo mayúsculo en **fuentes nuevas de energía**” y **mantener los pagos de la deuda**, como se ha venido haciendo.

Rodríguez Padilla señaló que [Pemex](#) era obligado a endeudarse para **pagar regímenes fiscales asfixiantes**. Ese aumento de la **deuda**, que llegó a 130 mil millones de dólares, se bajó a 94 mil millones de dólares, apuntó. “Ese dinero nos hubiera servido para otras cosas, pero fuimos responsables”, puntualizó.

### Piden cambiar el rumbo

Con la reciente designación de [Víctor Rodríguez Padilla como el nuevo director general de Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#), la empresa estatal tiene la oportunidad de cambiar el rumbo y enfrentar los grandes retos que se avecinan, señalan especialistas luego del nombramiento de este lunes.

Rosanety Barrios, conferencista internacional en materia de energía y Consejera Fundadora del grupo Voz Experta, destacó la experiencia técnica de Rodríguez Padilla como un aspecto positivo para [Pemex](#).

“Me parece un perfil mucho más técnico que cualquier otro que hayamos visto antes. **Es un profesional de energía**”, afirmó Barrios. La experta subrayó que **el éxito del nuevo director dependerá en gran medida del equipo que conforme**, dada la magnitud de los retos que enfrenta la empresa.

Entre los desafíos identificados por Barrios se encuentran cinco puntos clave: [sostener la producción de crudo](#), reducir los crecientes costos de operación, adoptar medidas de transición hacia las energías limpias, cumplir con los pagos a proveedores y reestructurar **la deuda de Pemex**.

Estos desafíos no solo requerirán de un enfoque técnico, sino también de una visión estratégica y un respaldo político sólido para poder ser superados.

### Requiere mucho trabajo

Por otro lado, Óscar Ocampo, analista del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), enfatizó que la situación actual de Pemex requiere de un gran esfuerzo bajo la dirección de Rodríguez Padilla.

“Desde un punto de vista financiero y operativo, el próximo director general va a recibir retos muy importantes. Va a requerirse mucha coordinación y mucho apoyo político del gobierno para darle la vuelta a la empresa”, señaló Ocampo.

El analista añadió que, a pesar de la experiencia técnica de Rodríguez Padilla, **será necesario un cambio de rumbo en la gestión de Pemex**.

“Al final del día se va a requerir un cambio de rumbo, porque claramente la trayectoria que lleva Pemex al día de hoy es insostenible desde un punto de vista de finanzas públicas, de sostenibilidad de la propia empresa y desde un punto de vista operativo”, concluyó.

Tonatiuh Martínez, profesor de posgrado de la Facultad de Economía de la UNAM, indicó que el nuevo director de Pemex aportará una visión académica y crítica, fundamental para entender y abordar los problemas estructurales de la empresa.

“[Víctor Rodríguez es un académico de tiempo completo en la UNAM](#). Es una persona que ha dedicado parte de su vida a analizar la política energética en nuestro país”, explicó.

Martínez considera que el nombramiento de Rodríguez Padilla es una decisión acertada, ya que permitirá continuar con el cambio de tendencia iniciado por el actual gobierno, centrado en **la modernización y fortalecimiento de Pemex**.

“Es una designación afortunada; llega una persona de fuera a mantener el cambio de tendencia que inició este gobierno y que profundizará en el fortalecimiento, pero sobre todo en la modernización de una empresa que es orgullo de todos los mexicanos”, añadió.

### Reconocimiento internacional

Rodolfo Rueda, fellow para América del Norte del World Energy Council, destacó la importancia de esta designación no solo para Pemex, sino para todo el sector energético mexicano en su camino hacia una mayor sostenibilidad.

“La transición energética es un proceso complejo que requiere la participación de todos los actores del sector energético. El World Energy Council está comprometido en apoyar y colaborar con Pemex y con el Gobierno de México en su camino hacia una mayor sostenibilidad y transición energética”, subrayó. El Financiero

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de agosto de 2024

6

## ¿Nos van a dar gas, Claudia?

La mitad de la electricidad en México requiere que del otro lado del cable haya un motor quemando ese hidrocarburo.

Ya hay director de Pemex, se llama **Víctor Rodríguez** y con ello existe finalmente una posibilidad de mejora para la empresa. Incluso para México si hace lo posible, digamos, para darnos gas.

En lo importante, Claudia Sheinbaum ya conformó un gabinete técnico, quizás el más balanceado en la época moderna de México. La presidenta electa debería transitar exitosamente su sexenio, **si nadie se lo impide**.

En la historia se quedaron el gabinete sin autoridad de Fox; el de los amigos de Calderón; el de los cómplices tecnócratas de Peña Nieto y el de los irrelevantes funcionarios de López Obrador.

Víctor Rodríguez tiene una formación científica en la era global de la economía del conocimiento. Los científicos son naturalmente rebeldes, pero dóciles ante los hechos y en materia energética hay una importante colección.

Ayer, Sheinbaum mostró un artículo escrito por ella y por Rodríguez, publicado en abril de 2000.

En resumen, el texto criticó que el gobierno de esos días provocó que la economía de los mexicanos se hiciera 'adicta' al gas natural y al mismo tiempo, limitó la inversión en Pemex para producirlo. Consecuentemente, no quedó más remedio que traerlo de afuera.

"Por un lado se promueve la demanda de este hidrocarburo y por el otro, se limita la inversión pública en la exploración y explotación", [denunciaron](#) en conjunto.

Ustedes usaron gas natural para **cargar su celular esta mañana y para encender los focos del baño** cuando amanecía. La mitad de la electricidad en México requiere que del otro lado del cable haya un motor quemando ese hidrocarburo.

Nos hicimos dependientes y los **hechos acumulados durante esos 24 años**, desde que un par de científicos publicaron ese texto en el diario *La Jornada*, incluyen los siguientes que narran una historia predecible:

La importación de gas natural estadounidense **se multiplicó 26 veces** hasta los siete mil millones de pies cúbicos actuales.

Solamente Texas –fuente principal de esas compras– **elevó 150 por ciento su producción** hasta los 36 mil millones de pies cúbicos diarios que entrega ahora al mercado mundial. **Pemex la redujo un 10 por ciento**, a cuatro mil 500 millones de pies cúbicos diarios anotados en julio.

Una zona muy productiva de Texas es la Cuenca Pérmica (Permian Basin), una región deshabitada en la que no hay 'shopping' y está ubicada entre El Paso y San Antonio; otra es la de Eagle Ford, la zona de 'lutitas' que sí pasa cerca de ciudades como Laredo y McAllen.

Bajo tierra no hay frontera y ambos yacimientos siguen hacia el sur hasta la Cuenca de Burgos, que recorre Piedras Negras, Reynosa, Nuevo Laredo y algún pueblo de Nuevo León.

De 2000 a 2024 la producción de gas natural en ese territorio **cayó más de 50 por ciento**, a 416 millones de pies cúbicos diarios.

Atención, que en el proceso nació un nuevo mercado. Cuando el siglo comenzó, el comercio de gas natural por barcos era casi inexistente. En esta década, distintas empresas cuentan con terminales de importación marítima en Colima, Baja California y Tamaulipas. En Altamira, incluso, [existe infraestructura para la exportación](#) de gas natural licuado.

El gas natural en estos días no representa solamente un asunto de soberanía energética o de orgullo nacional, sino de liderazgo y peso energético en la política global.

Cuando Rusia restringió el acceso a su gas al inicio de su guerra contra Ucrania; Alemania, Holanda y otros países europeos debieron encontrar nuevas fuentes de suministro.

Estados Unidos y Qatar destacaron entre los nuevos proveedores, beneficiándose de precios cinco veces más altos que el que pagan, por ejemplo, fábricas de Texas y de México.

El gas es aceptado mundialmente como parte de una combinación menos dañina para el medio ambiente que el carbón o el diesel y sus moléculas pueden usarse para la producción industrial de casi todo tipo de plásticos y fibras de alta demanda. El Financiero

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de agosto de 2024



## Pemex, nueva oportunidad

**Víctor Rodríguez Padilla fue presentado por Claudia Sheinbaum como un perfil de alta capacidad en el sector**

Las decisiones estratégicas respecto de Pemex trascienden las administraciones.

Diagnóstico, plan, programa y resultados de la gestión 2024-2030 se proyectarán local e internacionalmente por una directiva concentrada en los componentes técnico financieros y de política pública asociada con principios de sostenibilidad y sustentabilidad.

Pemex es el nombre de la oportunidad de comunicarse con nuevas generaciones copartícipes del obradorismo y a las cuales aún no les es completamente evidente las mejoras atribuidas a la empresa más representativa de la etapa ejecutiva del proceso revolucionario vivido hasta el sexenio de Lázaro Cárdenas, el momento del nacimiento de la paraestatal.

Todos los organismos nacionales e internacionales estarán atentos.

Hace dos años, en una reunión del Gabinete de Seguridad de la CDMX me permití obsequiar a la entonces Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, un libro comprado en el museo Futurium de Berlín en el cual, con el título de "Energy for Future Presidents: The Science Behind the Headlines" de Richard A. Muller, se reivindica no solamente la visión y compromiso global al respecto sino las miradas particulares desde donde pueda enriquecerse el quehacer de los tomadores de decisiones capaces de estar por encima de consideraciones sesgadas predominantes en la opinión pública.

Sheinbaum tendrá la gigantesca oportunidad de apostar por una modernización equilibrada de una empresa donde se registra caída en la extracción diaria, en la producción de crudo ligero, así como la de gas natural, según los datos del gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Existe urgencia por resolver su situación económica. Al primer trimestre de este año, la petrolera tenía una deuda de 1.69 billones de pesos, 13 por ciento menor a lo reportado en el mismo periodo del 2023, aun cuando implicó aportaciones hasta por 77 mil 200 millones de pesos por parte del Gobierno Federal. El erario subsidia los pasivos de la empresa.

El nombramiento de Víctor Rodríguez Padilla como próximo director general de Petróleos Mexicanos apunta a profundizar una apuesta técnica administrativa de enorme impacto político en los trabajadores, empresarios, proveedores, acreedores y clientes de Pemex.

Sanear las finanzas, a través del equilibrio entre la liquidación de adeudos y la contratación de nueva deuda, así como la transición hacia la generación de energías sustentables forman parte de los retos. Rodríguez Padilla fue presentado por Sheinbaum como un perfil de alta capacidad en el sector. Es un defensor de la soberanía energética. El Heraldo

## De Cuerpo Entero: Víctor Rodríguez Padilla

**Sabe el reto que representa Pemex y buscará el camino de recuperación de la empresa estatal. Se comprometió a mantener la producción de 1.8 millones de barriles por día**

### ¿QUIÉN ES?

67 años / Físico y maestro en Ingeniería Energética por la UNAM / **Doctor en Economía de la Energía por la Universidad de Ginebra**, Francia / Cuenta con posdoctorados en el Instituto de Economía y Política de la Energía de Francia y del Instituto Nacional de la Investigación Científica de Quebec / Ha sido galardonado con el Premio Nacional de Investigación Económica Jesús Silva Herzog, por la cátedra especial Mariano Hernández Barrenechea y Odón de Buen, así como la medalla Gabino Barreda que otorga la UNAM / Será director General de Petróleos Mexicanos.

### EN RADIOGRAFÍA

La complejión física es la de un ectomorfo. Este tipo de personas poseen un físico esbelto, y de tipo rectangular. Su forma de hablar es rítmica, mecánica, de tono grave, tiende al tono bajo.

Es pausado, pero con tono y manejo de la métrica, marca énfasis e inflexiones en puntos clave de su mensaje con las manos, que no sólo las usa para enfatizar sino como parte misma del discurso y su comunicación.

Posee postura corporal definida y proyecta una energía controlada, no explosiva. Su altura genera percepción de autoridad.

### QUE PROYECTA

Usa trajes de corte rectos en negro, azul marino y gris. Los combina con corbatas tradicionales en rayas diagonales con predominancia en rojo, naranja y la gama de los ocre. También usa corbatas lisas que comunican autoridad.

Usa el movimiento de manos como apoyo al discurso y tiende a entrecerrar los ojos. Al no ser un político de carrera, no se percibe un diseño de imagen. Pero destaca porque transmite confianza.

Refuerza con arqueado de cejas y abrir los ojos como genuina expresión de sorpresa o agrado.

### DEBE CUIDAR

Mantener con estabilidad a Pemex y apostar a su modernización con "proyectos del futuro".

### PODRÍA EXPLOTAR MÁS

Tiene el reconocimiento del sector energético, de la academia, la trayectoria, experiencia y conocimientos para hacer frente a su nueva responsabilidad.

### TRAYECTORIA

Es especialista en temas energéticos desde hace 42 años y ha sido asesor de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. El Heraldo